



VALLÈS

SEMANARIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.
SEGUNDA ÉPOCA DE "ESTILO"

AÑO III

GRANOLLERS, 28 de Junio de 1942

NUM. 92



No hemos triunfado para imponer una clase social determinada; hemos realizado el Movimiento por España y para los españoles, sin distinción de clases.

Franco

EDITORIAL

La tarea de todos los españoles

UNO de los aciertos que caracteriza el reciente discurso del Excmo. Sr. Ministro Secretario General del Partido, camarada Arrese, es sin duda alguna el haber dirigido un llamamiento apasionado a la conciencia de todos los españoles precisándoles su deber de colaboración en la gran tarea de revalorización de España que todos tenemos en la hora presente. No puede en modo alguno ninguno de los nacidos sobre el territorio patrio desentenderse de la presente angustia nacional, sobre todo si lleva en las venas la sangre heroica que en múltiples gestas hace de la nuestra una de las más gloriosas historias del mundo.

Claro es que toda tarea es trabajo y esfuerzo y por consiguiente fatiga y que a ella ha de irse con voluntad firme y resuelta. Es más, nosotros hemos nacido en una época en que «el mundo está sumido en la convulsión terrible del cambio de una era y a nosotros no nos es dado parar el tiempo o sustraernos a nuestra propia vida.» Imprescindible pues es que todos los españoles reflexionen y ante la imposibilidad de sustraerse al movimiento de transformación que abarca a todo el mundo, y a nuestra Patria, busquen en las filas de la Falange su puesto para conseguir encausar de nuevo nuestra Historia. Un empeño en contener los nuevos rumbos sería tan suicida como ineficaz y llevaría de lleno al máximo peligro que el mismo camarada Arrese señaló con certeza en su discurso: el comunismo.

«Las creencias vitales a las que se agarraba el vivir español en sus mejores días, llevaban más de tres siglos de ahuecamiento»; es decir, que la vida española se había apartado de sus creencias comunes y de sus postulados fundamentales. Las directrices básicas de su vida política: sentido de milicia, contrareforma, espíritu heroico, hidalguía, discreción... se nos habían ido de entre las manos y el propio español dudaba de su existencia y hasta de su virtualidad. No cabe duda que renovar esas virtudes, pese a lo que cueste la labor, tiene que ser tarea atractiva y seductora para el buen español. Volver a tener fe e ideales, ambiciones, conciencia del propio valer y unir a eso la reincorporación de grandes masas de españoles a la tarea amplia de una labor nacional—prestándoles al mismo tiempo la justicia social que necesitan para resolver su vida colectiva—tiene que atraernos y tiene que ser como el camarada Arrese dijo: una inmensa tarea de reconstrucción nacional y en ella tienen que tomar parte todos los españoles.

Tobruk, símbolo de un Imperio

NO puede negarse que estos últimos días han sido pródigos en acontecimientos. Sin duda alguna, el frente de Africa ocupa el primer plano en la atención mundial, pues el dominio del Mediterráneo y de los países ribereños puede influir decisivamente a favor de uno o de otro de los bloques en lucha.

Tobruk se ha rendido. Laconicamente, un comunicado especial del Alto Mando de las Fuerzas Armadas Alemanas anunció, el 21, la capitulación de la fortaleza a un Cuerpo de Ejército italiano. Es preciso examinar atentamente lo que esto significa para valorar con justeza toda su trascendencia. Tobruk, junto con Trípoli y Bengashi, es uno de los tres puertos utilizables para aprovisionar a los ejércitos combatientes en Libia. Su posesión por el Eje permitirá acortar las líneas de abastecimientos—que hasta ahora se realizaba a través de Bengashi y la Via Balbia—en varios centenares de kilómetros, los 28000 prisioneros y el material cogido en la plaza, prescindiendo del botín anterior, contribuye en grado sumo a desorganizar los cuadros del ejército británico; por último el dominio de Tobruk hará posible el avance hacia Egipto—ahora o cuando la temperatura lo permita—con la seguridad de estar al abrigo de ataques por la espalda.

La importancia moral, aún es mayor, si cabe. Como un segundo Gibraltar los ingleses habían convertido a Tobruk en el símbolo de la potencia del imperio, lo habían rodeado de una aureola de invencibilidad, basta ojear las revistas y periódicos ingleses de los últimos tiempos

para convencerse de lo que decimos. Y se comprende: La resistencia de Tobruk era el único hecho de armas en que Inglaterra podía fundar la esperanza de mejores tiempos. Hay que hacer notar la gran influencia que en la rendición de la fortaleza y en la situación general del Mediterráneo, han tenido los ataques aéreo-avales italo-germanos a los dos nutridos convoyes británicos en aguas de Pantellaría y de Creta.

En la guerra, rara vez se vuelven a encontrar las ocasiones perdidas. Recordemos. Febrero de 1941: las tropas de Wavell llegan a el Agheila, y los dirigidos británicos cometen el error que, a buen seguro, no podrán perdonarse. Ordenan la suspensión de las operaciones militares, precisamente en unos instantes en que Italia no podía oponer resistencia organizada al avance británico.

El Ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, Eden, y el Jefe del Estado Mayor Imperial, general Dill, visitan Atenas en la primera quincena de marzo. Poco después, Grecia recibía nuevas tropas británicas, procedentes de Libia y del próximo Oriente; y el Intelligence Service intensifica su labor de agitación en Yugoslavia, que acababa de adherirse al Pacto tripartito.

Pero el plan no tuvo éxito. Rusia se echó atrás en el último momento y Yugoslavia y Grecia fueron vencidas y ocupadas. Las habilidades balcánicas de Churchill y su elegante ministro de Negocios Extranjeros, costaron a Inglaterra el dominio total del continente africano. Mientras tanto, el general Rommel, hoy

CLAUSURA DEL CURSO EN LA ESCUELA MUNICIPAL DEL TRABAJO

Magnífico discurso del Excmo. Sr. Alcalde, que presidió el acto

EL viernes día 26, a las 9 de la noche, tuvo lugar en la Escuela Municipal del Trabajo de nuestra ciudad, la clausura oficial del curso en la misma, con asistencia del Excmo. Sr. Alcalde Don Francisco Sagalés, del consejero Don Antonio Carbó, quien ostentaba la representación del Teniente de Alcalde, Presidente de la Comisión de Cultura, Director de dicha Escuela Municipal, Don Ramón Valls Fortich, y Secretario de la misma, Don Esteban Durán Serra, junto con los profesores señores Salvador Llobet Reverter, José Riera Torelló, José Casafont Vilar, José Porcar Cerdá, y Alberto Azpiazu Casellas.

Abrió el acto el señor Secretario de la Escuela, quien concedió la palabra al señor Director, el cual empezó dando las gracias al Excmo. Sr. Alcalde, representación máxima de la Autoridad Municipal, y a la Comisión de Cultura de nuestro Excmo. Ayuntamiento, por las facilidades que siempre han encontrado para el desarrollo de su labor. Exhortó a los alumnos de la Escuela para que en cursos venideros, reemprendan, con más ahínco aún, la labor que vienen realizando hasta ahora.

Dijo que a continuación iban a recibir, de manos de nuestra primera Autoridad Municipal, los Diplomas y Premios a que se han hecho merecedores los alumnos que se han distinguido por su laboriosidad y constancia en su asistencia a clase.

Terminó dando las gracias a los dignísimas Autoridades asistentes al acto, las cuales desde el cargo que desempeñan, contribuyen a cumplir la consigna dada por el Caudillo, de formar una juventud sana y fuerte, culturalmente, para que desde su sitio en el trabajo contribuyan al engrandecimiento de la ciudad de Granollers y, por tanto, de nuestra querida España.

A continuación se procedió al reparto de premios a los alumnos siguientes:

Curso Elemental: 1.º señor Emilio Puig Ferrer (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señor Rafael Boluda Celdrán, (Diploma de Aplicación); 3.º señor Gabriel Xifré Barril, (Diploma de Aplicación); 4.º señor Luis Cruixent Olivares, (Diploma de Aplicación).

Primer Curso de Formación General: 1.º señor Antonio Nuri Lloret, (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señor Oscar Rodríguez Verges, (Diploma de Aplicación); 3.º señor Saturnino Viñallonga Pont, (Diploma de Aplicación).

Segundo Curso de Formación General. 1.º señor Francisco Homs Obradors, (Matrícula y Diploma de Honor, mereciendo asimismo Felicitación del Claustro de Profesores como primer alumno de la Escuela y por su sobresaliente aprovechamiento).

Embajada Alemana, Coronel Krobs. Stalin había acudido a despedir al ministro japonés que regresaba a su país después de firmar, a su paso por Moscú el citado pacto con la U. R. S. S.

En voz alta, Stalin dijo a Matsuoka: —Nuestros países marcharán juntos por el mismo camino. Stalin reconoció al coronel Krobs y, abrazándole le dijo: —Nosotros, desde luego, continuaremos siendo amigos. El oficial alemán le respondió: —Estoy convencido de ello. Esta conversación tenía lugar el 14 de abril de 1941. El 22 de junio el ejército alemán comenzaba la campaña de Rusia, porque el Reich no podía esperar pacientemente la acometida soviética en el momento elegido por los hombres del Kremlin. Cada pueblo ha de salvar su existencia y sus intereses nacionales. Y el Japón no puede ver con buenos ojos la presencia de Rusia en el Extremo Oriente, amenaza constante a sus centros vitales.

Volviendo a la actualidad inmediata, el asalto germano-rumano a la gran base naval de Sebastopol entra en una fase culminante. Los bolcheviques se defienden con el encarnamiento que les caracteriza y su resistencia ha de ser vencida arrasando las casas una por una. Pero la suerte está echada y la ocupación total de la ciudad no se hará esperar.

Prescindiendo del viaje de Churchill a Washington. Las relaciones ruso japonesas merecen capítulo aparte. Se insiste en afirmar la existencia de grandes concentraciones niponas en la frontera de Siberia. El hecho no tendría nada de extraordinario, a pesar del pacto de neutralidad nipo-soviético de abril de 1941.

Primer Curso de Estudios Comerciales: 1.º señor Gregorio Domínguez Sanz, (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señorita Carmen Codina Alabau, (Diploma de Aplicación).

Segundo Curso de Estudios Comerciales: 1.º señor José Bellavista Bot, (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señorita Teresa Font Mas, (Diploma de Aplicación).

Primer Curso de Estudios Textiles: 1.º señor Gabriel Sabatés Badía, (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señor Luis Vallcorba Pineda, (Diploma de Aplicación); 3.º señor Juan Dorsa Ruquet, (Diploma de Aplicación).

Segundo Curso de Estudios Textiles: 1.º señor Antonio Homs Obradors, (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señor Juan Bauxell Nespleda (Diploma de Aplicación).

A los alumnos primeros de cada Curso, al concedérseles Matrícula de Honor se les reintegró de la cantidad que en concepto de mensualidades habían abonado a la Escuela en los nueve meses de duración del Curso académico 1941-42.

Una vez terminada la repartición de los Diplomas, premios y felicitaciones a los alumnos, el Excmo. Sr. Alcalde clausuró el acto y con él el curso, con unas acertadas y cálidas palabras.

Enalteció la labor, que por ser modesta y callada es más meritoria, del Director y Profesores que han sabido imprimirla a la Escuela Municipal del Trabajo de nuestra ciudad, un sello que quedará perenne en los anales de la historia cultural de Granollers. Exaltó el espíritu de sacrificio y abnegación de los alumnos que después de su trabajo han dedicado las horas al estudio y han hecho que dicha labor de Dirección y Profesorado haya recogido sus frutos, los enalteció y se esforzó en estimularlos para que continuaran esa ruta de formación cultural; aconsejóles que hicieran caso omiso a los compañeros que preferían las conversaciones de café o de Peña y las frivolidades que no traen más que perjuicios, pues sin duda alguna los que asistían a las clases que se celebran durante el curso en la Escuela Municipal del Trabajo irán a la lucha por la existencia mucho mejor preparados y pertrechados para resistir sus furiosos embates, que los que no hayan seguido su ejemplo.

Dijo también que pondría en conocimiento de la Corporación que él preside, de los provechosos frutos que se recogen en dicha Escuela para que, aunque las circunstancias actuales los limitan extraordinariamente, dentro de las posibilidades del Municipio se pueda ayudar moral y materialmente a obra tan loable.

Seguidamente dió por terminado el acto, reiterando su felicitación al señor Director, Profesorado, alumnos y cuantos han contribuido a la brillantez de este curso escolar que ha finido.

Embajada Alemana, Coronel Krobs. Stalin había acudido a despedir al ministro japonés que regresaba a su país después de firmar, a su paso por Moscú el citado pacto con la U. R. S. S.

En voz alta, Stalin dijo a Matsuoka: —Nuestros países marcharán juntos por el mismo camino.

Stalin reconoció al coronel Krobs y, abrazándole le dijo:

—Nosotros, desde luego, continuaremos siendo amigos.

El oficial alemán le respondió:

—Estoy convencido de ello.

Esta conversación tenía lugar el 14 de abril de 1941. El 22 de junio el ejército alemán comenzaba la campaña de Rusia, porque el Reich no podía esperar pacientemente la acometida soviética en el momento elegido por los hombres del Kremlin. Cada pueblo ha de salvar su existencia y sus intereses nacionales. Y el Japón no puede ver con buenos ojos la presencia de Rusia en el Extremo Oriente, amenaza constante a sus centros vitales.

DEPORTES

FUTBOL : En el último partido del Torneo de Clasificación, el Granollers vence al Júpiter

Granollers, 6 : Júpiter, 0

Cuando se llega a los últimos partidos de un Torneo y los equipos contendientes antes de salir al terreno y sea cual sea el resultado del encuentro, éste no repercutirá en la clasificación, se suele decir que se juega un partido de «puro trámite». Basados en esta razón creíamos que el choque entre jupiterianos y vallesanos era de esta clase, y al aparecer el equipo forastero al campo de juego en el que figuraban muchos reservas en sus filas, nos lo rectificó; no así el once local, que salió completo, para sacarse aquella espinita que le clavaron los reusenses el domingo anterior. En parte lo consiguieron y decimos en parte, porque aún que jugando con mucha voluntad lo hicieron con poco acierto hasta las postrimerías del primer tiempo, en que lograron batir por primera vez la meta forastera. A partir de este momento los locales se hicieron tanto, que durante todo lo que quedaba del primer tiempo y los últimos 45 minutos, fué un gran dominio local que quedó reflejado en el marcador, interrumpido a intervalos por unos avances aislados de los forasteros que interceptó Planas con su buena actuación bien apoyado por sus zagueros.

El partido

Distinguiéronse por el once visitante Sanpons, que salvó a su equipo de un mayor tanteo; la defensa, regular, lo mismo que la línea media y la delantera; bien Flaquer repartiendo juego, pero poco eficaz en el tiro.

Del bando local, Planas muy bien; en la defensa mejor Blanch que Aranda; éste empezó un poco inseguro, afirmándose a medida que avanzaba el partido, llegando a efectuar un buen encuentro. De la medular, bien Martí, seguido en orden de méritos por Catalá y Vila; y en el ataque, los mejores Ricart, Moret y Bayá, jugando los restantes un buen partido.

A nuestro entender el juego desarrollóse de esta forma: Juego insulso y dominio alterno en los primeros minutos, pasando enseguida los locales a llevar

la iniciativa, pero a pesar de su presión no lograron perforar la meta visitante hasta los 20 minutos, en que un buen servicio de Canal a Ricart lo aprovecha éste para enviar un centro templado que remata Segués de cabeza, burlando la salida desesperada de Sanpons, apuntándose los locales el primer tanto. Cinco minutos antes de finalizar el primer tiempo, en un avance local, el cancerbero visitante cede córner, que, sacado muy cerrado por Bayá, rebota en el pecho de Demón y el cuero visita las redes visitantes por segunda vez; y tres minutos más tarde, Moret pasa adelantado a Bayá y el centro de éste produce un pequeño lío que al fin resuelve Ricart de un buen tiro, apuntándose los blancos el tercer gol.

A mediados de esta parte escapa Ricart, que está magnífico, pasa a Canal, y el tiro de éste descoloca a Sanpons y es el cuarto gol para los blancos. Y a renglón seguido un avance de la delantera local

termina con un centro de Bayá que recoge Ricart, y de cabeza consigue el quinto tanto del equipo local, que es muy aplaudido por su magnífica ejecución. Y cuando escasamente faltaban cinco minutos para terminar el partido, en otro avance local, la pelota va a nuestro extremo derecha, que chuta raso y esquinado, cerrando con este gol el marcador. El equipo visitante hace un gran esfuerzo para conseguir el tanto del honor lo que no puede conseguir gracias a la gran actuación de nuestro terceto defensivo. Y termina el encuentro que ha sido dirigido por el colegiado señor Esteve que ha llevado a buen cauce su cometido, alineándose a sus órdenes ambos equipos:

Júpiter: Sanpons, Demón, Fernández, Prades, Hernández, Pons, Solanes, Vinaixa, Flaquer, Saiz y Lavall.

Granollers: Planas, Aranda, Blanch, Vila, Catalá, Martí, Ricart, Canal, Segués, Moret y Bayá.

NEUTRAL

PARTIDO A BENEFICIO DE RAMON ZAMORA

Por causas de todo aficionado conocidas, el que fué guardameta del equipo local, Ramón Zamora, no podrá defender en mucho tiempo la portería del C. D. Granollers; y los componentes de la Junta Directiva teniendo en cuenta los servicios prestados en nuestro club por dicho mu-

chacho, y en consideración al ardor y amor al Club con que Zamora efectuó la portería vallesana, mientras estuvo a él encomendada, han resuelto hacerle un homenaje, ofreciéndole la recaudación de un partido que a su beneficio se celebrará hoy domingo, en nuestro Campo



EL DEPORTE EN EL FRENTE DE JUVENTUDES

Atletismo : El domingo, en Badalona

José Llorens bate el récord local de 800 m. lisos

El pasado domingo día 21 nuestros atletas se trasladaron a Badalona para celebrar un encuentro contra la Unión Gimnástica y Deportiva de Badalona. A pesar de ser pocos los atletas que representaban a nuestro equipo, los de Badalona sólo pudieron ganar por seis puntos de ventaja.

José Llorens en 800 m. batió el récord local de la distancia logrando la marca de 2 m. 8 s., el récord anterior que ya poseía él mismo era de 2 m. 9 s. 8/10. Es sin duda esta carrera la mejor que ha efectuado Llorens en toda su vida, presentándole muy mejorado de forma y sobre todo de moral. Esperamos que se habrá dado cuenta que las buenas marcas se consiguen luchando y que si tiene ocasión podrá de esta forma rebajar aún más dicho récord tan magníficamente establecido.

Llobet a pesar de que todas las marcas que logró son discretas para él, fué el que efectuó mayor labor de equipo participando en casi todas las pruebas y logrando el solo once de los treinta y cinco puntos que logramos en total.

Resultados: 80 m. lisos

1, Guardia, 9 s. 6/10; 2, Llobet; 3, Deulofeu; 4, Joaquín Llorens.

Guardia gana con una buena marca seguido de muy poco por Llobet, el cual después de efectuar una salida excesivamente lenta, consigue rebasar a Llorens y a Deulofeu.

Peso

1, Jucglá, 9'75 m.; 2, Llobet, 8'8 m.; 3, Vergés, 8'75 m.; 4, Gol, 8'19 m.

Gana Jucglá con una marca acorde con las que logra normalmente. Llobet con-

sigue una marca inferior a sus posibilidades a pesar de clasificarse segundo.

300 m. lisos

1, Deulofeu, 42 s. 5/10; 2, Joaquín Llorens, 43 s. 1/10; 3, Castells; 4, Llobet.

Esperábamos una buena carrera de Llorens y por tanto la victoria, si no lo consiguió, no fué por falta de entrenamiento o bien por sobreentrenamiento, sencillamente le faltan competiciones para bregarse.

Altura

1, Vacca, 1'62 m.; 2, Vergés, 1'60 m.; 3, Borrás, 1'55 m.; 4, Pujol, 1'35 m.

Limpia victoria de Vacca que está pleto de facultades, pero con un estilo que deja bastante que desear.

800 m. lisos

1, Borrás, 2 m. 7 s. 6/10; 2, Llorens 2 m. 8 s.; 3, Jucglá; 4, Ferrer.

De Llorens ya hemos hablado antes, si no ganó fué porque se encontró en la recta final con un hombreo de categoría pero mucho más rápido que él. Sería injusto omitir aquí la gran carrera que efectuó Jucglá gracias al cual fué posible lograr esta excelente marca, pues fué él quien llevó el tren hasta los 600 m., Jucglá se nos presentó infinitamente mejorado corriendo con un gran estilo.

Disco

1, Gol, 28'09 m.; 2, Llobet, 27'86 m.; 3, Cladellas, 27'69 m.; 4, Casajuana.

Tanto Llobet como Cladellas lograron marcas por debajo de las que logran normalmente en entrenamientos.

Longitud

1, Deulofeu, 5'61 m.; 2, Company, 5'57

de Deportes. Muchos han sido los jugadores de diferentes clubs que se han dirigido a Zamora ofreciéndose desinteresadamente para jugar este encuentro, y de muchos de ellos tendrá que prescindir, porque todos sabemos que un equipo de fútbol está formado de once elementos. Cabe sin embargo que al medio tiempo haya unos ligeros cambios en el conjunto de la Selección a fin de que puedan tomar parte en el partido cuantos jugadores sea posible, que reconociendo la deportividad de nuestro gran cancerbero se han prestado incondicionalmente a este homenaje.

En este encuentro se enfrentarán el primer equipo completo local con la Selección X cuyo conjunto estará formado con jugadores de reconocida valía como Conesa, Mariscal, Sans, Gómez, Serratúsell, Pueyo, Eugeni, Gumá, Rubies, Saló, Vilaseca, etc.

Nuestra impresión es de que será un encuentro disputadísimo, en el que el aficionado local después de contribuir materialmente al homenajeado podrá saborear una tarde de buen fútbol, por el entusiasmo que pondrán en la lucha ambos contendientes.

Ahora nuestra más sincera gratitud a Ramón Zamora, y hacemos votos por mediación de nuestro semanario para que cuanto antes pueda volver a reincorporarse a las lides deportivas.

Viva el deportista ejemplar digno ejemplo de todos.

m.; 3, Llorens, 5'46 m.; 4, Llobet, 5'39 m. Neta superioridad de los de Badalona pues ni Llorens ni Llobet son especialistas en esta prueba.

Relevos Olímpicos (800 400-200-100)

1, Equipo de Badalona: Herrero, Borrás, Guardia, Deulofeu.

2, Equipo de Granollers: Joaquín Llorens, José Llorens, Llobet y Vacca.

Después de la ventaja lograda por los de la Unión Gimnástica y Deportiva de Badalona en el primer relevo de 800 m. nada pudimos hacer.

Clasificación final por equipos

1, Unión Gimnástica y Deportiva de Badalona 41 puntos.

2, Club Atlético Granollers 35 puntos.

— En fecha próxima se celebrará en nuestra ciudad un festival Atlético con la colaboración de los mejores atletas catalanes. Figurarán nombres tan prestigiosos como los de Andreu, Rojo, Angel Martínez y otros.

— Vacca ha salido para Madrid, al objeto de participar en los campeonatos nacionales de Atletismo que se celebrarán hoy y mañana.

Balompí

Crónica de jugadores

Siendo uno de los fieles seguidores del conjunto de Balompí del F. de J. voy a intentar hacer en estas líneas un resumen del juego y cualidades del juego que adornan a los jugadores de dicho conjunto;

Martín Montané

(Guardameta)

Es el guardameta de nuestro conjunto, un muchacho de muchas posibilidades, su magnífico estilo y su seguro bloqueo, son muestras ineludibles de su valía; a las que tan sólo le falta un poco de colocación cosa que irá consiguiendo a medida de partidos; esperándole, de no malograrse, llegue a ocupar un lugar destacado en los conjuntos de superior categoría.

Fernando Franch

(Defensa derecho)

Jugador robusto y de juego fuerte y viril, es éste, decidido en la entrada y de fuerte despeje, aunque algo defectuoso, forma con su compañero Castelló, más científico, una barrera magnífica para la delantera contraria. A medida que transcurre el tiempo su juego va mejorando y sus entradas violentas, uno de sus defectos, parece va desapareciendo para entrar en la fase del juego viril.

(Continuaré)

Gasógenos NACIONAL MURO

PATENTE NACIONAL

El gasógeno de más rendimiento

El más sencillo

El más práctico

El más económico

Funciona con el carbón mojado - Los camiones pueden llevar la misma carga que con gasolina - Aparatos especiales para turismos de máxima potencia

Estos Gasógenos los instala únicamente

Garage Roca

Agente exclusivo para Granollers y comarca

Avenida de la Victoria - Granollers

TELÉFONO 108



BICICLETAS Y DEPORTES

CASA MOGAS

SUCESOR DE CASA MASFERRER

Representante exclusivo para Granollers y comarca de las Bicicletas ORBEA

GRAN SURTIDO EN BICICLETAS PARA SEÑORITA

CALLE A. CLAVÉ, 76 * TELÉFONO, 169 * GRANOLLERS

NOTICIAS BREVES

Final de fiesta del mes del Sagrado Corazón de Jesús

El Apostolado de la Oración de nuestra ciudad, con motivo del cierre de los cultos al Sagrado Corazón de Jesús, celebrará el próximo domingo día 5, a las 8 de la mañana, una Misa de Comunión general con plática preparatoria. A las 10, Misa cantada. A las 12, ejercicios del Mes. A las 5 de la tarde, Exposición, Rosario y Visita, canto de Completas y Trisagio, Mes del Sagrado Corazón, Sermón, Procesión por la plaza de los Caídos, Bendición y Reserva.

Una bomba abandonada hiere a ocho niños

El lunes, día 22, a eso de las nueve y media de la tarde, ocurrió un lamentable accidente del que resultaron víctimas inocentes niños.

Según referencias, mientras se hallaban éstos buscando deshechos combustibles para la tradicional «hoguera de San Juan», en un solar situado frente a la iglesia de los PP. Menores Conventuales, vinieron a mano un objeto desconocido que la curiosidad hizoles manipular. La desagradable sorpresa que experimentaron, al ver que el artefacto estallaba con fuerte detonación, hiriendo de más o menos consideración a los que formaban corro, no es para describir.

Con la mayor urgencia fueron llevados a la Cruz Roja, acompañados por el Capitán Jefe de la misma don José Quincoces, donde a los pocos momentos eran atendidos por los doctores don Alfredo Sellés, don Manuel Plana y don Juan Grau, enfermeras prácticas y camilleros de la Institución; así como la comadrona doña Concepción Lligoña y su hija Ramona Mogas.

Tan pronto como tuvieron conocimiento del hecho, se personaron al Dispensario de la Asamblea Local, don José Entraigas y las autoridades de la localidad, prodigando atenciones y frases cariñosas a los pequeños heridos. Recordamos entre ellos el Alcalde y Administrador del Hospital-Asilo, don Francisco Sagalés; Tte. de la Guardia Civil, don Valentín Rozas; Juez de 1.ª Instancia e Instrucción, don Luis Giménez Estarez; Jefe Local de F.E.T. y de las J.O.N.S., camarada Luis Icart; Juez Municipal, don Vicente Ramoneda; el concejal del Ayuntamiento, don Francisco Serra; Jefe de Policía, don Severo Sabater; Padre Guardián del Convento de MM. CC. don Lorenzo Castro; el Rdo. José Arans, vicario; etc.

Los heridos son los siguientes: Francisco Marata Rovira, de 11 años, domiciliado en Avd. Generalísimo Franco, 251; al que le fueron apreciadas amputación traumática índice derecho, múltiples heridas en ambas extremidades superiores e inferiores y herida penetrante a nivel del cuarto espacio intercostal derecho. Grave. Fué trasladado a la Policlínica.

Salvador Costa Gurri, de 11 años, Generalísimo 233, heridas cabeza y cara, cara externa brazo izquierdo, muslo, pierna y pié del mismo lado; también en el pié derecho y en el pecho. Reservado. Traslado a la Policlínica.

Ricardo Rovira Sellés, 11 años, Generalísimo 245, fractura abierta anular derecho y heridas extremidades inferiores. Pronóstico reservado.

Tomás Aymerich Planas, Generalísimo 119, heridas antebrazo izquierdo. Reservado.

José Quintana Vilá, 5 años, Generalísimo 221, heridas superficiales. Reservado.

Francisco Soler Grilló, 11 años Generalísimo 277; heridas cabeza y piernas. Leve.

Jacinto Marata Rovira, 9 años y Rosa Marata Rovira, 3 años, Generalísimo 251. Leves.

A excepción de los dos primeros, los seis restantes pasaron a sus respectivos domicilios.

En la Policlínica del Vallés, esperaba a los dos heridos que fueron trasladados el Dr. don Salvador Raméntol que inmediatamente practicó un reconocimiento ocular detallado con los Rayos X, comprobando que afortunadamente, no revestían la gravedad aparente por cuanto no existía ninguna partícula de metralla, ni hemorragia interna.

Las autoridades judiciales empezaron seguidamente la instrucción de diligencias para aclarar el hecho.

La Verbena de San Juan

La noche del 23 se celebró con todo esplendor y solemnidad, la verbena de San Juan en nuestra ciudad. En muchas calles se quemaron las tradicionales hogueras con profusión de cohetes y demás similares de pirotecnia. Las calles y vías principales de nuestra ciudad se vieron concurridísimas hasta muy de madrugada.

Las entidades locales celebraron la verbena con populares y lucidos bailes. En el jardín del Casino, profusamente engalanado se encontraron muchas y distinguidas familias granollerenses que con bailes, celebraron la verbena en medio de un ambiente alegre y familiar.

En la pista del «Club de Ritmo», la juventud pudo expansionarse y divertirse con el baile que en ella se celebró y que duró hasta el amanecer. En dicho baile se desarrolló también el II Campeonato local de baile, en el que intervinieron varias parejas mixtas que haciendo un alarde de facultades bailó cual de ellas la mejor y fueron obsequiadas con delicados premios y regalos donados por prestigiosos industriales de nuestra ciudad.

Como rúbrica en bailes a dicha festividad, el día 24 por la tarde un grupo de jóvenes organizó un selecto baile en los salones del Hotel Europa que se vió muy concurridísimo y muy animado.

En el «Club de Ritmo», siguiendo su costumbre que es ya tradicional y en un alarde de optimismo, también se celebró un baile la noche del día 24 que se vió concurridísimo y en el cual la juventud deseosa de danzar pudo satisfacer sus ansias.

Peticiones de mano

Para el camarada ex-combatiente y consejero del Excmo. Ayuntamiento, nuestro amigo Jaime Raich Serra, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Adolfa Agustí Martí, de la vecina localidad de Cardedeu, hija del acreditado contratista de Obras, don Adolfo Agustí Toló.

—Por los distinguidos señores Beya-Rodríguez y para su hijo Fernando, ex-combatiente, ha sido pedida a los conocidos industriales Colomer-Marqués, la mano de su simpática y gentil hija M.ª Antonia.

Boda

Nuestro querido amigo y camarada ex-cautivo, Ramón Bosch Manent, contrajo ayer, sábado día 27, matrimonio con la distinguida y gentil señorita Margarita Avellana Dilmé.

Nuestra enhorabuena a los recién casados a los que deseamos toda clase de venturas.

De viaje

Nuestros queridos amigos y camaradas Antonio Joch y Mariano Puig, se han trasladado a Madrid al objeto de concurrir a unas oposiciones convocadas para cubrir varias vacantes de Inspectores de Farmacias. Deseamos a nuestros amigos un buen viaje y mucha suerte para que sus esfuerzos se vean coronados por el éxito.

—Con motivo de haber finalizado brillantemente la carrera de abogado, nuestro camarada Delegado Local y Comarcal del S. E. U., Claudio Colomer Marqués, ha emprendido un viaje a las bellas islas Baleares junto con otros camaradas condiscípulos suyos que con él terminaron también los estudios de Derecho.

Deseamos al camarada Colomer y sus acompañantes, una grata estancia en nuestra isla del Mediterráneo.

Amago de incendio

El jueves por la tarde, hubo un poco de revuelo por los alrededores de la calle de Santa Apolonia, de uno de cuyos tejados salían llamas y humo en abundancia.

Se trataba de una chimenea de la casa n.º 14 de dicha calle, y la oportunidad de los vecinos hizo no precisara la intervención de los bomberos, localizándolo y apagándolo al poco rato.

Vacaciones

Disfruta de unos días de vacaciones, el estudiante de medicina de la Facultad de Valladolid, camarada Juan Coll, de ésta.

Fiesta Mayor

Hoy domingo, y mañana y el martes, celebra con brillantez su fiesta mayor, el simpático pueblo de San Pedro de Vilamajor.

Turno de Farmacias

El turno de hoy, domingo, y de la semana próxima, corresponde a la Farmacia Parera, de la plaza del Oli.

Librería CARBÓ

Taller de encuadernación

¿Novedades?

femina

ESPECTACULOS

TEATROS

LOS CUATRO ROBINSONES, en el "Casino de Granollers"

Bastaría esta magnífica comedia «Los cuatro Robinsones», para definir la calidad y el género del teatro de don Pedro Muñoz Seca. En ésta, como en todas sus obras, existe este fino sentido de la comicidad que llegando a producir la carcajada, no tiene nada que ver con lo «estracán» y con una siempre intencionada ironía de una movilidad y crea unas situaciones escénicas de la más elevada solera teatral. Especialmente el acto segundo de «Los cuatro Robinsones» es toda una escuela de teatro cómico.

La Sección dramática de la J. A. C. E. local nos dió nueva oportunidad para apreciarlo con la representación que de la citada obra hicieron en el salón del Casino de Granollers.

Todos los actuantes pusieron su voluntad en el desempeño de sus respectivos papeles, logrando con ello un buen ligado conjunto. Con esta ocasión pudimos apreciar de nuevo y saborear la gran escuela de Laureano Ribó, que en su papel central de Robinson

hizo las delicias del público con su característica comicidad. Señalemos también la labor de León Miralles (seguro en su papel), Jaime Casademunt y Pedro Creus, que interpretaron el cuarteto de Robinsones. Entre los restantes cabe destacar a Luis Gudayol, que hizo un muy buen Doctor Zaldívar, siendo muy aplaudido al efectuar el mutis. Los demás jóvenes, Llobet, Mestre, Manils, Gili, Sala, Benito, Benito, Company, Rovira, Durá y Auferil, contribuyeron al éxito obtenido, que el público reconoció con sus cálidos aplausos al final de cada uno de los actos. La presentación, bien cuidada y con toda propiedad. Es digna de elogio también la caracterización de los diversos personajes, que resaltó acertadísima.

Felicitemos a todos los jóvenes actores y en especial a su director, señor Laureano Ribó.

El público, muy selecto, bastante numeroso, salió complacido del Festival.

ACTIVIDADES DEL FRENTE DE JUVENTUDES

Jefatura de Milicias.—Se han formado las falanges de voluntarios con todos los camaradas de O. J. y S. E. U. que siempre hayan observado buena conducta. Se dividirán en tres secciones.

De 2.º grado: Camaradas de once a quince años.

De 3.º grado: Camaradas de quince a dieciocho años.

De 4.º grado: Camaradas de dieciocho a veintinueve años.

Habiéndose dispuesto por la ley del 6 de diciembre de 1940, el encuadramiento de toda la juventud española, desde los 7 a los 21 años en el Frente de Juventudes, se han dispuesto las anteriores órdenes y distribuciones por esta Jefatura.

—En la segunda charla que se celebrará el día 30, correspondiente a la serie que está organizando nuestro Frente de Juventudes, disertará un camarada escuadrista de la centuria «Diego Almagro».



Sindicato de la Madera

Se pone en conocimiento de las empresas (ebanisterías y carpinterías) de esta localidad, la conveniencia de que a la mayor brevedad y antes del día 3 del próximo julio, remitan a esta Delegación Comarcal Sindical una declaración jurada en la que figuren los siguientes extremos: número de productores que ocupan; necesidades mensuales de caseína, goma laca, cola, gelatina, aguarrás, clavazón, fleje, alambre, varilla, ferretería, etc., etc.

Las empresas que antes de la fecha indicada no hubieren presentado la Declaración Jurada, no serán incluidas en los repartos de cupos que está tramitando la Delegación Provincial del Sindicato Nacional de la Madera.

EDICTO

DON LUIS BAQUERO VAZQUEZ, RECAUDADOR DE CONTRIBUCIONES E IMPUESTOS DEL ESTADO DE LA ZONA DE GRANOLLERS

HAGO SABER: Que en cumplimiento de lo que dispone el R. D. de 6 de diciembre de 1927 y R. O. de 26 del mismo mes y año y Estatuto de Recaudación de 18 de diciembre de 1928 se anuncia por el presente Edicto que el plazo voluntario para el pago de la

Patente nacional de circulación de Automóviles será de 15 días a contar desde el día 1 del mes de julio, debiendo verificarse el pago de la misma en las oficinas permanentes de la capitalidad de esta zona; sitas en Granollers calle Corró núm. 23 y horas de

Nueve a doce y de dieciseis a diecinueve Lo que se hace público para conocimiento de los contribuyentes, advirtiéndoles que si dejaren transcurrir el día 15 del citado mes de julio sin satisfacer sus respectivas Patentes incurrirán, sin más notificación ni requeri-

miento en apremio con el recargo del 20%, que se reducirá al 10% si realizan el pago en los diez últimos días del mes señalado para el período voluntario.— En Granollers, a 25 de junio de 1942. EL RECAUDADOR

Fincas Pla

En la calle de SAN ROQUE, Granollers Casa recién restaurada, compuesta de tienda y tres pisos a dos puertas, por rellano habilitados dos a fachada calle, por despachos y viviendas los de la parte posterior.

A 10 minutos de Granollers, pieza de viña de una extensión de dos cuarteras tres cuarteras, con plantación de almendros, todo en plena producción.

Para informes y detalles, dirigirse a **FINCAS PLA** P. Perpiñá, 16, 1.º - Tel. 157 - GRANOLLERS

Compre

LOS

DISCOS PARA SU GRAMOLA

en

Radio PILOTO

SANTA ESPERANZA, 7
TELÉFONO NÚM. 244

GRANOLLERS

J. MOLES CAUBET

ABOGADO

Tiene el gusto de ofrecer su despacho en Granollers, para atender personalmente su clientela los jueves.

Anselmo Clavé, 55, 1.º
(antes Dr. Robert, 17)

BARCELONA
Aragón, 288, 2.º (cerca Paseo de Gracia)
Teléfono 20128

COÑAC

CENTURION

SOLERA VIEJÍSIMA

REPRESENTANTE
EUDALDO BALLESCÁ

PALOMINO & VERGARA
JEREZ



GASOGENOS

Baulenas
GRANOLLERS-VICH
PATENTES BALLETBÓ



SEGURIDADES

LOS PORTAVIONES

HOY un señor me ha hecho la siguiente pregunta: «¿Desea usted el triunfo del Eje?» Lo he atajado con mi contestación afirmativa y rotunda y el curioso o indiscreto se ha quedado sin ganas de continuar, pues a la legua se le conocía sus conceptos contrarios a los míos en cuanto a esto se refiere; haciendo un análisis psíquico y también físico de este señor, se denotaba claramente en él su dejo de resabio liberal, de reaccionario, de viejo y gastado por la política gastada y rastrera, carcomida de finales del pasado siglo; ignoro si había militado en un partido de derechas o de izquierdas; de lo que sí estoy seguro es de que en la «política» de la nefasta república también estaba mezclado.

Una vez atajado me pregunté yo de esta seguridad y rotundidad con que contesté. Empecé por analizar las causas en que me basaba. No era debido al capricho y menos a la simpatía. Me basaba en la realidad. Alemania e Italia son unos pueblos que representan historia por doquier; pueblos consagrados al trabajo, pueblos que basan su existencia en la producción propia, pueblos, en fin, revolucionarios en el verdadero sentido de la palabra.

Sus enemigos representaban en todos sus aspectos lo contrario; representan no la tradición, si no la parte mala de la tradición; representan el reinado del oro, aunque este oro lo tenga un zángano que no haya hecho nada por la Patria, y ni aún para sí mismo, y todo esto sin querer averiguar su procedencia obscura. Representaban, sobre todo, la reacción; la resistencia ciega a todo lo que signifique evolución.

En Europa, aunque el teatro de guerra se haya hecho universal, es donde indefectiblemente tiene que darse el resultado de esta magna contienda que tiene que decidir el ser o el no ser de muchos pueblos.

Churchill lo ha dicho e insistido: «la fuerza que tiene que aplastar a Alemania es la rusa». Y aquí, en estos razonamientos, es donde ni contestación adquiera la rotundidad sin paliativo.

Un espíritu transigente admite la prolongación del sistema político anticuado; admite la prolongación del reinado del oro y el aplazamiento de la imposición del nuevo orden; lo admite todo, menos el imperialismo salvaje, anárquico, caótico, inhumano, de Stalin, si este espíritu transigente, aunque acomodadizo, es buen español, porque conoce los resultados de este sistema político, y sobre todo conoce los medios que le sirven de base.

Que lo tenga presente este señor que me preguntó y todas las que como él piensan. Si Stalin vence a la fuerza alemana no será tan altruista que no quiera nada en premio a este imposible. Querrá poner en práctica su plan de bolchevización de Europa al que nadie podrá oponerse con éxito porque habrá demostrado ser el más fuerte; y a este plan, tenedlo presente, españoles, a la ejecución de este plan, ya lo ha dicho nuestro Caudillo, se opondrán millones de pechos españoles que morirán antes de verlo realizado.

Cuando he hecho todos estos mis razonamientos, me dí perfecta cuenta del porqué de mi seguridad e inviolación con que contesté a la pregunta que

me hizo hoy un español viejo, gastado, representación de la «política» anterior al Glorioso Movimiento y que ignoro si en «política» militaba en un partido de derechas o de izquierdas.—P. V. R.

... Pero no se crea que decir revolucionariamente es decir demagógicamente: las demagogías son siempre cínicas y sólo sirven a los que, a falta de razones sustantivas en que apoyarse, necesitan alagar al pueblo y engañarle. Nosotros, por el contrario, sabemos que nuestra misión es violentarle para que, quiera o no quiera, se encaje dentro de un recto vivir; y el que sólo crea servir a la verdad de la causa del pueblo haciéndose cómplice de sus más torpes maneras, lo que representa es, en el fondo, el peso de rencor y de miseria espiritual que la actividad bolchevique sembró en España: porque servir los destinos de un pueblo no es precisamente imitarle, ni menos azuzarle a que continúe con sus defectos.

(Del reciente discurso del Secretario General del Partido, camarada Arrese, en Málaga)

A PROPÓSITO DE UN LIBRO

LA lectura de «Raza», el libro de Jaime de Andrade publicado recientemente, ha tenido la virtud del acicate y nos ha obligado a meternos en los entrecijos de nuestra carne para encontrar la médula conceptual de nuestra idea de la raza. Raza, en Castilla, no viene de la sangre, sino de los hechos, y el refrán anda de boca en boca, lleno de verdad y de fuerza: «Sólo somos hijos de nuestras obras».

La genealogía nada vale ante lo inmediato del hecho demostrado, y los blasones ¿de que sirven, si nuestra sangre española no es para guardada, sino para vertida? Por todas las tierras sembramos vidas tronchadas y de este dolor de quebrantamiento nació nuestra raza dilatadísima: nació en la muerte, como nacen las grandes cosas y los pájaros milagrosos; nació y murió en el juego eterno de las palabras amar, morir y vivir; sobre todo amar frenéticamente y con los ojos desbordados cuanta tierra se puso delante de nosotros. Así es la raza nuestra. Villamediana decía:

Quien calla amando sólo amando muere,
que el que acierta a decirse no es cuidado:
menos dice y más ama quien más quiere.

Y porque el poeta supo expresar este silencioso amar y padecer, sus versos han quedado como muestra de una fibra racial que pocos pueblos pueden sentir latiendo en su historia: el silencio. Hay en España grandes llanuras sin palabras sentimentales, y los hombres al llenarse de ellas, se empapan de grave amor a las cosas inexplicables: al mar, por ejem-

plo, o a la selva impenetrable. Que no se ovide nunca que el español sueña con perderse en algún laberinto: Don Quijote se pierde adrede en su locura para encontrar el destello racial: Lope se pierde por un novillo y juega con las palabras y con el perderse:

Yo soy vuestro pastor y vos mi dueño,
vos mi ganado y yo vuestro perdidó.

Se pierde a gusto y se encuentra en su perdición dentro del círculo encantado de su propia vida. Es el perderse el que nos hizo penetrar en la selva y caminar a ciegas por un continente infinito. En este perderse queriendo, deseando y muriendo; en este laberinto de ensueño y resolución, la gloria se encuentra de la mano de la muerte.

Y el no ser por amar será mi gloria

Es la gloria de la raza la que se descubre y se levanta al caer la sangre por las heridas y al desplomarse el sueño por el cansancio; en el ser en un aniquilamiento ardoroso y llameante que la pasión enciende y alimenta; es la perfección en el sufrir, el ascético camino de nuestros campos.

Me pule igual que pule al joyel el orfebre,
quemándome en la sangre de la divina fiebre.

Es de la raza el morir, el perderse, el amar, el quemarse, y por eso estas palabras son tan jóvenes y tan fáciles de decir en las horas de sinceridad, en las madrugadas esperanzadas de un siglo que se abre a la pujanza recién recobrada.

DANIEL NOGUERAS

FRENTE DE JUVENTUDES

El próximo domingo, día 5, se celebrará un Gran Festival Artístico-Teatral en el salón-teatro anexo a F. E. T. y de las J. O. N. S.

El próximo domingo, día 5 de julio, se celebrará en el salón teatro anexo a F. E. T. y de las J. O. N. S., el gran Festival Artístico Teatral organizado por esta Asesoría.

El programa constará de las siguientes partes:

1.º Danzas Clásicas por la S. F. del F. de J.

2.º Recital de música a cargo de la Sección Musical del F. de J.

3.º Folklore a cargo de flechas del F. de J.

4.º Sección Coral, estreno de la sardana «Sant Joan» con música del maestro J. M. Ruera.

5.º Recital de poesías a cargo de «León de Roman».

6.º Sección Teatral, poniendo en escena la divertida zarzuela original de Eduardo Sainz, «El Fantasma».

creado una gama de variedades semejante en menor escala a la que existe en el reino de las aves, pero siempre para rendir su fruto necesitan de una base y ésta en el mar es el portaviones. Su aparición en la post guerra de 1914 fué su iniciación y solo se dedicaron a tales cruceros de batalla en construcción que sufrieron tal transformación en virtud del tratado de Washington de 1922 y esto ha hecho la existencia de los grandes portaviones yanquis, japoneses e ingleses, entre los que se encuentran respectivamente los de la serie «Saratoga», «Akagi» y «Eagle», pero la experiencia de tal aprovechamiento parece que no ha dado un resultado práctico, pues su desproporcional desplazamiento ha aumentado su vulnerabilidad y han continuado en su menguada potencialidad ofensiva y defensiva, parece que lo relatado ha dado una consecuencia que así que las naciones han construido navíos propiamente adecuados para portaviones no se han decidido por tales toneladas y han sido reducidos considerablemente, pues el Japón las nuevas naves portaáereos no llegan a las 10.000 toneladas, las de los Estados Unidos a las 20.000, y las inglesas a las 22.500. ¿Cual criterio ha de prevalecer?

No tenemos personalidad para dar una respuesta, pero aunque legos en la materia en su aspecto técnico, solo para dar una opinión que en tal sentido marque una orientación, diremos que nuestra creencia, será la prevalencia del portaviones de reducido tonelaje, como el tipo japonés, la razón parece obvia, cierto que la disminución de tonelaje redundará en la capacidad y por lo tanto disminución de aviones, pero repetimos que tal nave siempre será vulnerable, ya no hablamos de su potencialidad, su capacidad hueca le disminuye la resistencia, y hemos visto en los casos prácticos que se han reseñado en la prensa que en caso de certero torpedero, la herida es de muerte, recordemos el ejemplo del «Ark Royal» y los otros que no se han esclarescido habrá sucedido igual, ahora bien, un navío que ofrezca mucho blanco por su volumen y no tenga resistencia, y por otra parte sea una gran pérdida difícil de reparar, no puede considerarse práctico y sin gran eficiencia, ya que no tiene más que el mayor número de aéreos, y si bien es un factor muy interesante, sin duda queda contrarrestado por las otras circunstancias antes apuntadas.

A mayor abundamiento la nueva organización de las escuadras ha de ser a base de los portaviones, y así como hasta ahora no se concebía una flota de navíos de línea sin el auxilio de los cruceros y de los destructores, recuérdese la pérdida del «Prince of Wales» y del «Repulse» por falta de protección, se ha hecho indispensable en la nueva organización de las escuadras de las bases flotantes de aviación y por tanto deberán tenerlos en gran número y con poca vulnerabilidad y ésta solo se consigue con los barcos de reducido tonelaje del nuevo tipo japonés.

El tiempo sin duda corroborará en este criterio.

ALBERTO COMPTÉ

¡Leed y propagad VALLÉS!

Camaradas: ¡Divulgad VALLÉS!